

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion..... 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la semaine.— L'état de notre culture dans la Puissance du Canada.— Quatrième excursion annuelle des membres de la Presse associée de Québec (*Suite*) : De Québec à St. Hyacinthe.

Causerie agricole : Le bétail (*Suite*).— Valeur nutritive des fourrages.— De la préparation des aliments pour le bétail.— Division des aliments.

Sujets divers : Concours des fermes les mieux tenues à St-Eugène, comté de l'Islet, sous la direction du cercle St Isidore laboureur, établi dans cette paroisse.

Correspondance : La culture des fraises.— M. Paul de Lanoue.

Choses et autres : Exhibition agricole et industrielle pour la Province Ontario.— Exhibitions agricoles et industrielles des comtés de Témiscouata, Kamouraska et l'Islet.— Exhibition de fruits, fleurs, légumes, etc., par la Société d'horticulture du comté de l'Islet.— Changement fréquent de nourriture pour le bétail.

Recettes : Conservation du tym, sarriette, etc.— Conserve de tomates.

Collège de Ste-Anne.

La rentrée des élèves au Collège de Ste-Anne, aura lieu jeudi, le 2 septembre prochain.— Voir le prospectus publié dans l'avant-dernier numéro de la Gazette des Campagnes.

Convent de Ste Anne de la Pocatière.

La rentrée des élèves-pensionnaires au Convent de Ste Anne de la Pocatière aura lieu jeudi, le 2 septembre prochain. L'ouverture des classes pour les élèves externes aura lieu le lendemain, en même temps que pour les élèves pensionnaires et quart-pensionnaires.— Voir le prospectus publié dans le dernier numéro de la Gazette des Campagnes.

REVUE DE LA SEMAINE

L'état de notre culture dans la Puissance du Canada.— D'après les derniers rapports officiels, il y a environ 700,000 cultivateurs au Canada, et le produit total de leur travail est évalué annuellement à 149,000,000 de minots de céréales, 104,000,000 de minots de légumes; 106,000,000 de livres de bœuf et de fromage; 13,000,000 de minots de pommes; 4,000,000 de livres de raisin et 5,000,000 de tonnes de foin. Ce dernier chiffre ne comprend pas les milliers de tonnes de foin récoltées dans le Nord-Ouest.

Sur l'immense étendue de la confédération il y a 50,000,000 d'acres de terres non occupées; 22,000,000 d'acres défrichés en totalité ou ensemencés; et 6,000,000 d'acres en pâturages, sans compter les immenses prairies du Nord-Ouest qui s'étendent sur une surface de 300 lieues, de Winnipeg aux Montagnes Rocheuses.

Le bétail est évalué à 900,000 chevaux; 200,000 poulains, 2,000,000 de bêtes à cornes et 1,500,000 vaches laitières; 1,500,000 porcs; 3,000,000 de moutons produisant 12,000,000 de livres de laine.

L'exportation du bétail a pris une très grande extension. En 1874 elle n'était que de 40,000 têtes valant \$1,000,000; en 1885 le Canada a exporté 144,000 têtes d'une valeur de \$6,800,000.

Pour les chevaux, l'exportation s'est élevée de 5,400, en 1874, à 12,000 en 1885, celle des moutons s'est élevée de 250,000 en 1874, à 304,000 en 1884.

L'exportation des œufs a dépassé 11,000,000 de dorzaines, représentant \$2,600,000.

Enfin, le Canada a exporté l'année dernière 2,000,000 de livres de miel.

Quatrième excursion annuelle des membres de la Presse associée de Québec (Suite).— Le 31 juillet dernier, nous prenions part à cette excursion qui a fait le sujet d'articles très intéressants et à la fois instructifs écrits par plusieurs de nos compagnons de voyage et publiés dans les journaux qu'ils représentent. C'était un vendredi et nécessairement une occasion de crainte